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日  時：令和 5年 9月 28日（木）18時 30分 ～19時 30分 

場  所：大坊コミュニティセンター 

対象地区：大坊 

参加人数：17名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇小学校の統廃合について 

（市民から） 

大坊小学校の統廃合の現状と、統廃合した場合の大坊小学校跡地をどう活用するかに

ついて教えてほしい。 

 

（市から） 

・教育委員会では学校の再編を検討している。平賀西中学校区では大坊小学校と柏木小

学校、平賀東中学区では竹館小学校と平賀東小学校の統廃合を検討している。 

・大坊小学校と竹館小学校は複式学級が生じる見込みであり、統廃合の検討対象になっ

た。 

・大坊小学校の現状としては、各学年 1 クラスの計 6 クラスあるが、来年度の新入学生

は 3 人の見込みであり、2 年生は 5 人、3 年生は 8 人、4 年生以上は各クラス 10 人以

上となる見込みである。また、毎年の平均の新入学者が 4 人で、かつ増える見込みも

ないため統合を検討している。 

・統合するならばスクールバスを整備して欲しいとの意見もある。 

・跡地については統廃合の後になるため、まだ検討していない。 

〇種籾の助成金について 

（市民から） 

種籾の助成金はどういった考えで額を決めているのか。黒石市など他の自治体に比べ 

て差が大きいと感じるので同じ規模でやって欲しい。 

 

（市から） 

・他の自治体ではかさ上げという形で助成金を出しているが、平川市では次の年も生産

できるようにという思いから、種籾に助成金を出している。 

・全ての農家に均等にお金を配布するのか、農家所得と農業所得の差を精査するのかを

考慮し、米の値段が下がった場合、災害に遭った場合に、1反歩あたり何円という形で

の助成はすべきではないと考えた。災害などで被害を受けた場合は共済や保険で補填し

ていただきたい。 

・他の自治体との差については、自治体によって考え方が違うため、今すぐに同じ規模で

行うとは申し上げられない。 
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〇健康診断について 

（市民から） 

健康診断で助かっている人はたくさんいるのでもっと勧めてほしい。 

 

（市から） 

・各地域で検診結果説明会や保健師の指導を行っているが、コロナ禍の影響で受診率が

低下している。周囲で検診を受けていない人がいれば各検診の受診を勧めて欲しい。 

・12月に市内全域で募集し、検診を実施する予定なので申し込みをして欲しい。 

・検診を受ける人が多いほど補助金が出る、ジェネリック医薬品を使うなど医療費を抑

える取り組みをすれば補助金が出る、といった保険者努力支援という制度がある。健康

だけでなく、市の財政という点から見ても検診は受けて欲しい。 

・去年から、国の支援を受けながら「高血圧０の町作り」を進めている。イベント会場で

は、野菜の摂取量を測定できるベジチェックを実施しており、野菜が足りているかを知

ることもできる。 

 

（市民） 

検診を受けても、忙しくて病院には行けない場合がある。 

 

（市から） 

・実際に行かない人が７割程度いる。自分のためにも何かで引っかかることがあれば再

検査を徹底してもらいたい。 

〇集落排水処理場について 

（市民から） 

昨年の排水が白濁した問題について、排水先を用水側から切り替えたところまでは聞

いているが、機械の改善の話がどうなっているのかを教えてほしい。 

 

（市から） 

・排水の切り替えと今までの水路の消毒は既に終えている。定期的な水質検査の結果基

準を満たしているため排水は続けているが、基準に満たない場合は排水を行わないよ

うにしている。 

・機械については、ある程度の改修は行ったが、まだ改修を行っている部分もある。 

〇バイパスの桜の木について 

（市民から） 

大鰐浪岡線のバイパスにある桜の木について、地面に付くほど木の枝が下がっていて

ドローンなどが近づけず、除草剤をまくことができなかったり、枯れた木が落ちてきたり

してしまう。もっと剪定してもらうことはできないか。 

 

（市から） 
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・バイパス沿いの樹木については、県で管理している。県でも剪定などを実施してはいる

が、追いついていないものと思われる。状態の良くない木などがあれば建設課に連絡し

て欲しい。 

〇道路除雪について 

（市民から） 

狭い道路など、手間がかかるところは除雪してくれないからか、自宅が敷地の奥の方に

ある場合に、10m以上自分で除雪をしないといけない。 

  

（市から） 

・現状として、市で所持している除雪機が除雪できる道路より狭いものについては除雪 

が入っていない。そういった道路は地域の皆さんの手をお借りしているので、今後も手 

伝っていただければと考えている。 

 

（市民から） 

除雪の作業を行っているのは、毎年同じ人なのか。 

 

（市から） 

・市内を 53の工区に分けて業務を委託しており、基本的に前年度委託した業者と同じ業

者が受託するようにはしている。しかし、工区や業者の中での担当が変わると、違う人

が除雪することもある。 

〇融雪溝について 

（市民から） 

 融雪溝に水を流すために、大坊小学校のプールを解体したあとに残ったポンプを借り

ているが、小学校が無くなった場合はどうなるのか。 

 

（市から） 

・学校のポンプと井戸を使っていることは把握しているので、跡地利用で井戸の処分等

が話題になれば、そのときに考えていきたい。 

 


